
В какие моменты вы ощущаете себя больше всего любимым? 

РОЖДЕНИЕ ХРИСТА ДАРИТ НАСТОЯЩУЮ ЛЮБОВЬ 
Появление на свет Спасителя облекает в кровь и плоть любовь Бога. Теперь мы 
можем не только почувствовать её, но и увидеть. Любовь Бога – это:
•  любовь;
•  любовь;
•  жизнь любовь.

ДРЕВНЯЯ ЛЮБОВЬ
2:8  Неподалеку были пастухи, которые жили в поле и стерегли ночью свое 
стадо… «…12 Вот вам знак: вы найдете Младенца, запеленатого и лежащего в 
кормушке». (Евангелие от Луки 2:8 и 12)
2:11 Когда они вошли в дом и увидели Младенца и Его мать Марию, они, павши, 
поклонились Ему и, открыв свои сокровища, поднесли Ему подарки: золото, 
ладан и смирну. (Евангелие от Матфея 2:11)

Вся история указывает на рождение Мессии
• Аарон был пастухом, но стал Первосвященником.
• Давид был пастухом, но стал царём.
• Амос был пастухом, но стал пророком.
• Пастух – это излюбленный образ, избранный Богом.
• Однажды Царь, Священник и Пророк станет .
• И пастухи поклонятся Ему.
Дары указывают на рождение Царя, Священника и Пророка
• Золото говорит о том, что рождённый Мессия – .
• Ладан напоминает нам о том, что рождённый Мессия – , 

чьи молитвы как благовоние поднимаются ввысь к Богу Отцу.
• Смирна провозглашает, что Он , 

изливаемое благословение для народа.
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ДЕЙСТВЕННАЯ ЛЮБОВЬ БОГА 
3:9 Господь Бог воззвал к Адаму: «Где ты?» 10 Адам ответил: «Я услышал Тебя 
в саду и испугался, потому что я наг, вот я и спрятался». (Книга Бытие 3:9-10)
2:8 Неподалеку были пастухи, которые жили в поле и стерегли ночью свое стадо. 
9 Вдруг перед ними предстал ангел Господа, окруженный сиянием Господней 
славы. Пастухи очень испугались, 10 но ангел сказал им: «Не бойтесь. Я пришел 
сообщить вам весть, что принесет великую радость всему народу! 11 Сегодня 
в городе Давида родился ваш Спаситель – Христос, Господь!». (Лука 2:8-11)
Наши страхи
• Мы боимся быть отвергнутыми, но теперь мы возлюблены и приняты.
• Мы боимся жить, страшимся будущего, но теперь мы знаем, кто держит 

будущее в Своих руках.
• Мы боимся смерти, но теперь смерть не властна над нами.
• Но мы всё ещё боимся Бога, поэтому Он пришёл в мир Младенцем 

Христом. 
• Божья любовь действенна. Она прогоняет наши страхи, даруя нам 

свободу, мир, радость и надежду.
4:18  В любви нет страха, но совершенная любовь прогоняет его, потому что 
страх связан с наказанием, и кто боится, тот еще не достиг совершенства в 
любви. (1 Послание Иоанна 4:18)

ДАРУЮЩАЯ ЖИЗНЬ ЛЮБОВЬ БОГА
2:13 И вдруг к ангелу присоединилось многочисленное небесное воинство, 
славившее Бога и восклицавшее: 14 «Слава Богу в вышине небес! А на земле 
мир людям, к которым Он благоволит!» (Евангелие от Луки 2:13-14)
Весть о спасении
Если Бог есть, то Он каким-то образом должен быть воплощением 
противоположностей, в которых отражается непостижимая глубина Его 
любви.
• Он – Агнец, умирающий за наши грехи;
• Он – добрый Пастух, который не потеряет нас, но введёт в вечность;

ЭТО СТОИТ ЗАПОМНИТЬ
4:19 Мы любим потому, что Он первый нас полюбил. (1 Послание Иоанна 4:19)

ПРИГЛАШЕНИЕ К ПОКАЯНИЮ: Если вы ещё не доверили свою жизнь Богу в 
тихой молитве покаяния, вы можете это сделать сейчас. Ведь Бог любит нас 
до смерти. Поэтому Его смерть оборачивается жизнью для нас.
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• Прочитайте 1 Послание Иоанна 4:16-21. В какие моменты вы ощущаете 
себя больше всего любимым? Что помогает вам почувствовать любовь 
близких? Когда вы особенно ярко чувствуете любовь Бога?

• Прочитайте Евангелие от Луки 2:8-12; Евангелие от Матфея 2:11 и 
Послание Евреям 1:1-3.  Мы живём в век мимолётных увлечений и лёгкой 
влюблённости. Мы не привыкли думать о любви, как о чём-то долгосрочном 
и долговечном. Но Бог не просто влюблён в нас. Его любовь имеет очень 
долгую историю. На протяжении тысячелетий Он открывал Свою любовь 
человечеству до тех пор, пока она не воплотилась в Иисусе Христе. В этом 
смысле очень показателен образ «пастуха». Так, Аарон был пастухом, 
но стал Первосвященником. Давид тоже был пастухом, но стал царём. 
Наконец, Амос был пастухом, но стал пророком. Пастух – это излюбленный 
образ, избранный Богом. Однажды Царь, Священник и Пророк станет 
Пастухом душ человеческих. И пастухи придут поклониться Ему. Эту же 
идею мы видим и в тех дарах, что принесли волхвы Иисусу. Золото говорит 
о том, что рождённый Мессия – Царь царей. Ладан напоминает нам о том, 
что рождённый Мессия – Священник, чьи молитвы и заступничество как 
благовоние поднимаются ввысь к Богу Отцу. Смирна провозглашает, что 
Он пророк, изливаемое благословение для народа. То есть в рождении 
Христа мы видим отражение того, как сильно и сколь долго Бог любит нас. 
Он полюбил нас ещё до нашего рождения, ведь уже тогда Он знал, какими 
мы будем. От Него не были сокрыты все наши грехи и ошибки, но Он всё 
равно любил нас. Что мешает нам сегодня ощутить любовь Бога? Что не 
даёт нам в полной мере почувствовать, сколь страстно Бог любит нас? Что, 
с другой стороны, помогает вам почувствовать Божью любовь, ощутить 
глубину Его прощения и принятия?  

• Прочитайте Книгу Бытие 3:9-10 и перечитайте Евангелие от Луки 2:8-11. 
Любовь Бога покоряет те страхи, что так часто мешают нам приблизиться 
к Нему. Мы боимся быть отвергнутыми, но теперь во Христе мы знаем, 
что мы возлюблены и приняты. Мы боимся жить, страшимся будущего, но 
теперь мы знаем, кто держит будущее в Своих руках. Мы боимся смерти, 
но теперь смерть не властна над нами. Мы всё ещё боимся Бога, поэтому 
Он пришёл в мир Младенцем Христом. Божья любовь действенна. Она 
прогоняет наши страхи, даруя нам свободу, мир, радость и надежду. 
Безусловно, когда ангел обращается к пастухам со словами «не бойтесь», 
он прежде всего говорит так, потому что для них было естественно 
ужасаться при виде небесного посланника. Но затем ангел развивает эту 
мысль и раскрывает пастухам более глобальные причины того, почему им 
не стоит больше бояться. Что говорит ангел пастухам? В чём причина того, 
что им не стоит больше бояться? Каков глубинный смысл того, что ангел 
открывает пастухам? Как на практике эта ангельская весть помогает нам 
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сегодня справиться с нашими страхами в жизни? 
• Перечитайте ещё раз Евангелие от Луки 2:6-12; Евангелие от Иоанна 

10:10 и Послание Римлянам 5:10. Если Бог есть, то Он каким-то образом 
должен быть воплощением противоположностей, в которых отражается 
непостижимая глубина Его любви. Вот и в Писании Он открывается нам, с 
одной стороны, как умирающий за наши грехи Агнец, а с другой стороны, 
как Добрый Пастух, который не потеряет нас, но введёт в вечность. Во 
Христе эти два образа обретают кровь и плоть в Его смерти на кресте и 
Его воскресении из мёртвых. Вот почему первые, кто узнают о рождении 
Мессии, – это пастухи, которым суждено найти Спасителя «на своём 
рабочем месте» – в кормушке для скота. Работа пастуха в древнем 
обществе не была престижной. Она была сопряжена с опасностями и 
лишениями, поскольку пастухам приходилось проводить много времени 
на природе, терпя дождь, ветер или палящее солнце. Но Бог, сравнивая 
Себя с Пастухом, возвышает любой труд. Кроме этого, Он наполняет 
любую работу совершенно особенным смыслом, потому что теперь мы 
трудимся вместе с Богом, отражаем ценности Бога в нашем труде и 
прославляем Господа своей работой. Конечно же, это меняет то, как мы 
относимся не только к нашей работе, но и вообще к труду. Если быть 
предельно честным, то как практически ваша вера повлияла на ваше 
отношение к работе? Как она изменила его? В чём именно вы больше 
всего замечаете это?

• Прочитайте Книгу Екклесиаста 1:17-18 и Евангелие от Луки 2:16-20. Нам 
близок Екклесиаст с его депрессивным пессимизмом и провозглашением 
о том, что «во многой мудрости много печали». Чем больше мы познали 
жизнь, тем глубже наше разочарование в ней. Цинизм начинает разъедать 
нашу душу. Мы всё меньше доверяем людям. Всё реже чем-то искренне 
восхищаемся и всё чаще считаем, что мы знаем скрытые мотивы других 
людей. Но Бог приглашает нас к осмысленному принятию Радостной вести 
Христа. Он показывает целую вселенную, на существование которой мы 
надеялись в глубине сердец. Мария размышляет о том, что она увидела и 
услышала. Поступая таким образом, она на самом деле славит Господа. Но, 
кроме всего прочего, она также стремится постичь красоту замысла Бога. 
Любовь Бога заслуживает как минимум любопытства с нашей стороны. Но 
именно этого очень часто и нет у наших друзей. Как вы думаете, почему 
люди вокруг нас не задумываются о любви Бога? Как мы можем сегодня 
помочь им, пробудив их любопытство? Как мы могли бы подтолкнуть их 
задуматься о величии и глубине любви Создателя?

ПРИМЕНЕНИЕ 
• Почувствуйте любовь Христа;
• Проникнитесь любовью Спасителя;
• Поделитесь любовью Искупителя с теми, кто рядом с вами.
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